

RUGBY CLUB DE GARCHES

N° 7 - NOVEMBRE 1998

LE MOT DE L'ENTRAINEUR

Raphaël, notre nouveau responsable de «Passe croisée» me demande depuis un certain temps... d'écrire un article pour le numéro 7 de notre journal: «un mot de l'entraîneur pour ce début de saison».

J'hésitais, ne sachant trop que penser de ce début de saison inattendu, balançant entre enthousiasme et souci, joie et appréhension. Bref, je me dépêche de l'écrire cet article car après quatre matches, rien ne s'éclaircit réellement. Une certitude cependant, il nous faudra travailler pour préserver ce super élan de début de saison ; élan impulsé essentiellement par de nouveaux joueurs plein d'envie, de sérieux et de disponibilité, tels que nos quatre mousquetaires de Montigny : Vincent, Olivier, Thierry et François pour ne citer qu'eux.

- Quelques chiffres :
- 3 victoires ; 3 défaites
 - plus de 30 joueurs

chaque jeudi à l'entraînement, quel bonheur !!

- une équipe réserve qui renaît (1er match à Meudon : 18 joueurs)

- malheureusement quelques blessures : la plus sérieuse une entorse du genou pour Laurent Péan (Je profite de l'occasion pour lui souhaiter un bon rétablissement).

- Sur le terrain, après le départ de Francis, je peux bénéficier de l'aide précieuse et indispensable de Claude pour les avants et de Pierrot et Jean pour les 3/4. Sans parler des conseils avisés de Michel, entraîneur des juniors.

- A la tambouille, après l'entraînement, nous pouvons compter sur les services, Oh combien généreux d'Anne, Hervé, Marius et encore Michel.

En résumé, aujourd'hui, après quelques mises au point orchestrées par notre Président et Didier B., tout semble se mettre en place et il m'étonnerait beaucoup qu'avec la richesse et le potentiel des joueurs que

nous avons cette année, anciens et nouveaux confondus, nous ne fassions pas une bonne saison.

A moi d'initier le mouvement, à nous tous de tout mettre en oeuvre avec sérieux et ambition pour atteindre mes deux objectifs.

- une place en championnat de France
- et donc la remontée



en 1ère série.

Le tout en restant solidaires et humbles devant les difficultés, mais confiants dans nos possibilités et envers votre serviteur.

Philippe.

SOMMAIRE

Le mot de l'entraîneur	Page 1	Les résultats Senior	Page 3
Rallye de fin d'année	Page 2	Les résultats Junior	Page 4
Les commentaires de Didier			

Le rallye de fin d'année

Par une belle journée de Juin, nous nous sommes retrouvés de bon matin pour le rallye pédestre.

Les équipes ont été formées au hasard ce qui a permis de faire connaissance. Pour nous mettre dans l'ambiance, la première épreuve était extrêmement physique et totalement irréalisable. Il fallait mettre un mini ballon ovale dans un micro panier à plus de cinq mètres de distance.. La suite du rallye, nous a permis de découvrir le bois de St Cucufa (qui est un martyr chrétien, bande d'ignares !!). Cela tout en répondant à des questions qui étaient plus ou moins tordues. Ça allait de la surface du lac jusqu'à

la distance séparant Hervé de Michel. Les réponses à cette dernière question, ont été des plus variées allant de trois étages, à trente mètres jusqu'à 1200 km. Pour trouver la bonne réponse, il fallait mesurer la distance entre les deux arbres portant respectivement les numéros des départements de Guingamp et de Montesquieu.

Heureusement, à notre retour, l'apéro nous attendait pour nous récompenser de notre perspicacité. Suite à quoi, nous nous attaquâmes à un barbecue gargantuesque qui se prolongea tard dans l'après-midi. Le pinard qui coulait à flots, le soleil et la guitare de Philippe mirent une ambiance estivale.

R.Y.



C'est reparti !

La raison principale d'une saison 97/98 ratée et conclue par une descente en deuxième série aura été, sans aucun doute, le manque d'effectif. Beaucoup de «retraites» quelques départs, certains disparaissant au fil des matches, nous ont contraint de déclarer forfait général en réserve. Souvent réduits à 17 ou 18 sur la feuille de match en faisant appel à toutes les bonnes volontés, alignant par la force des choses une équipe bricolée en catastrophe, le RCG a touché le fond.

Mais cette descente a été un mal pour un bien, faisant prendre conscience de la situation précaire dans laquelle le club était tombé. Et chacun y mettant du sien, en quelques mois le RCG a retrouvé cette belle santé qui faisait sa force. Et cet effectif qui avait tant posé de problèmes la saison dernière, est redevenu impressionnant, grâce aux efforts de tous; aussi bien quantitativement que qualitativement... Merci à ceux qui ont enrôlé un ou plusieurs copains, à ceux qui sont reve-

nus donner un coup de main, à ceux qui ne tenant pas compte du petit niveau où était retombé le club sont venus apporter leur expérience et tenter une nouvelle aventure, séduits par l'ambiance et par le défi à relever.

Et on pense à Claude Atcher, ex-capitaine du Racing Club de France et de Nîmes, habitué du rugby de haut niveau, capitaine de l'équipe de France B de nombreuses fois, qui a rechaussé les crampons (taille 47) pour le simple plaisir de se replonger dans l'ambiance du rugby de la base et des villages (mais si ... ça existe aussi en région parisienne!). Claude s'est totalement investi dans l'entraînement des avants en parfaite harmonie avec Philippe Bonnet, et même s'il traîne encore quelques kilos excédentaires et connaît encore parfois quelques soucis avec ses muscles qui n'étaient plus habitués à être pareillement sollicités, son enthousiasme, sa disponibilité, son métier sont un apport énorme pour le club.

On pense aussi à David Dybman et Laurent Gangloff for-

més à l'école de Nick Malett et venus tout droit de l'ACBB, à Yohan Grandjon qui arrive des espoirs du Racing avec son formidable potentiel physique, à Didier Lauras sacré combattant de 3ème ligne issu de Clichy. Et quelle belle intégration, parfaitement réussie de la bande des quatre inséparables venus de Montigny-le-Bretonneux, Thierry Simon, Olivier Benghezal, Vincent Bersoulé et François Jourdan qui se sont imposés en première. Groupés aussi, ceux venus des corpos de l'ASPTT. Laurent Prax, Vincent Rigaud, Jean Bernard Amado et Bernard Guibert. Et si Jean-François Baron est arrivé seul de Nantes (mais avec la précieuse complicité de Bernard Pichaud) il s'est imposé par son talent, sa grande gueule et sa bonne humeur communicative.

Laurent Reeb qui lui avait quitté le RCG pour Nice et le NUC, il y a deux ans et qui vient de s'installer à Rouen, n'hésite pas à faire deux allers et retours par semaine pour défendre à nouveau le maillot rouge et blanc. Quant à Denis Guerrier, décidément pas encore prêt à vivre

une tranquille retraite, il est revenu au club après une année d'absence, sans sa légendaire 2CV mais toujours avec sa redoutable moustache. Et si Denis clame haut et fort qu'il n'est là que pour s'amuser en réserve, il est toujours prêt à rendre service et à venir apporter sa solidité et son métier en première.

Aujourd'hui, comme aux plus belles heures du RCG, il n'est plus rare de retrouver quarante joueurs et plus aux entraînements, ce qui n'est d'ailleurs pas toujours facile à gérer pour Philippe qui peut heureusement s'appuyer sur Claude Atcher et sur Jean Mora... A tel point qu'il n'y a plus le moindre problème pour aligner deux équipes, même si la réserve n'est pas inscrite en championnat et qu'on a même eu des remplaçants sur le banc de la réserve et des remplaçants frais pour la première (qui n'ont pas été obligés de prêter main forte à l'équipe 2)... Patrick Brus se serait régalé s'il avait eu un tel effectif l'an dernier. Et quelle satisfaction pour les dirigeants et pour tous ceux qui aiment et soutiennent le RCG de

voir ce club presque moribond en 97/98 retrouver tout d'un coup une aussi formidable santé et de fameuses ambitions.

D'autant que pour la première fois de l'histoire du club, grâce aux énormes efforts de l'épatant Thierry Ningler (Président à vie quoiqu'il dise), le RCG s'aligne cette saison dans toutes les catégories avec une équipe propre à ses couleurs.

L'école de rugby, les cadets pour la 1ère fois dans l'histoire du club entraînés par «The President Himself» et les juniors qui bénéficient de l'expérience de Michel Vaira et de Guy Jover... Et quel bonheur, quelle satisfaction de voir lors de l'entraînement du jeudi, le terrain largement occupé par les juniors d'un côté, les seniors de l'autre et quelques «vieux» aller tester les «gamins» dans des oppositions musclées. Jusqu'à maintenant le Rugby Club de Garches n'avait pas pu s'appuyer sur les jeunes pour assurer la relève et la continuité. C'est désormais chose faite et c'est peut-être déjà la plus belle de ses victoires.



SENIOR

Le 20/09/98 Noyon - RCG 16 - 25
 - RCG : 4 essais, Philippe Bacuez (18 min) Serge de Monfreid (51 min)
 1 transfo, 1 pénalité Bernard Pichaud (65 min) Bruno Damour (80 min)
 - Noyon : 2 essais (60 et 79 min), 2 pénalités

Premier match et première victoire à l'extérieur pour une équipe garchoise encore à la recherche de sa cohésion, mais vaillante et efficace en défense face à la solidité du pack de Noyon. Des débuts encourageants et un succès consolidé dans les dernières minutes pour une formation bien soudée autour du capitaine Emmanuel Trottot. A noter les débuts sous le maillot à damiers, de Frédéric Brun, Vincent Bensoulé et Olivier Benguezal en première ligne pour un fameux coup de jeune. De Laurent Gangloff et de Yohan Granjon dans le pack, autour de Claude Atcher qui a pu faire admirer toute sa puissance et le poids (?) de son expérience.

Des nouvelles de l'infirmier

Une petite pensée pour Laurent Péan, un des fidèles du club, compagnon de tous les bons moments et de toutes les galères, qui a eu la malchance de se faire une grave entorse du genou lors d'un des derniers entraînements avant le début du championnat et qui bourré de calmants est quand même ce soir-là parti travailler aux halles de Rungis. Heureusement Laurent a pu éviter l'opération, sa rééducation suit son cours, il vient supporter ses copains. Et tout le monde espère le revoir bientôt pousser au coeur du pack garchois.

Olivier Sire mérite lui sans contester le prix de la malchance. Catalan pur jus, accent compris, formé à l'USAP et redoutable défenseur, arrivé au club grâce à Jérôme Corbic, il venait tout juste de signer ses papiers et participait à son premier entraînement garchois quand il a été victime d'une fracture de la maléole... Plâtre, béquille et trois mois d'arrêt. On espère lui aussi le revoir très vite sous le maillot à Damiers.

De son côté Ronan de Lanlay a eu très chaud, victime en septembre d'un très grave accident de moto, il espère lui aussi retrouver les terrains en tout début d'année. Et Ludovic Gallerne soigne son poids en même temps qu'un genou récalcitrant. D.B.

Le 27/09/98 RCG - Troyes 26 - 6
 - RCG : 3 essais Bernard Pichaud (6 min) François Jourdan (18 min)
 1 transfo, 3 pénalités Emmanuel Trottot (39 min)
 - Troyes : 2 pénalités

Premier match sur l'herbe du Haras Lupin et deuxième victoire en deux rencontres. Match fort bien commencé et dominé par une bonne équipe garchoise privée de Claude Atcher, mais bien groupée et solide devant, malgré encore quelques petites imperfections derrière. Une victoire encourageante face à un adversaire dominé dans tous les domaines, et qui aurait pu être beaucoup plus large au tableau d'affichage sans un excès de précipitation et un problème de finition. A noter le retour en puissance de Bernard Pichaud, le 1er essai garchois de François Jourdan et la précision de butteur de Bruno Damour, et hélas, deux cartons blancs pour les gazelles Serge et Raphaël.

Le 4/10/98 Plessis Meudon - RCG 14 - 6
 - RCG : 2 pénalités Bruno Damour
 - Plessis Meudon : 1 essai, 3 pénalités

Première défaite de la saison pour une équipe garchoise qui ne peut s'en prendre qu'à elle-même de ne pas avoir su creuser l'écart en première mi-temps avec une équipe largement à sa portée et peut-être aussi, une fois n'est pas coutume, à un arbitrage pour le moins fantaisiste de notre vieil ami M. Chapoulie. Peut-être les joueurs de Philippe Bonnet se voyaient-ils trop beaux après leurs deux premières victoires. En tous cas ils ont dû se contenter de 2 pénalités de Cayat et n'ont pas su concrétiser toutes les occasions d'essais offertes... Dominés en touche, parfois maladroits et mal inspirés les Garchois ont du céder sur la fin, après que Claude Atcher ait écopé d'un carton jaune pour avoir voulu rendre la justice et Laurent Dubedout abandonné ses copains pour cause de front ouvert.

Le 11/10/98 Champagne - RCG 20 - 11
 - RCG : 1 essai, 2 pénalités Bruno Damour
 - Champagne : 3 essais, 1 transformation, 1 pénalité

Deuxième défaite consécutive des rouge et blanc face aux champions d'Ile de France 3ème série. Match plutôt raté et approximatif où les consignes n'ont pas été respectées et où on est trop souvent tombé dans l'approximatif face à une équipe encore une fois largement à notre portée, mais qui a su jouer simplement en respectant les bases en dominant en touche et en sachant jouer à son rythme avec quelques solides anciens qui ont su faire la différence dans les dernières minutes. A noter le grand retour du 8 Patrick Brus, l'ex-coach reprenant du service.

Le 25/11/98 RCG - Finances 5 - 12
 - RCG : 1 essai Bernard Pichaud (22 min)
 - Finances : 2 essais (76 et 79 min) 1 transformation

Jamais sans doute un match n'avait été préparé avec autant de soins, rien n'avait été laissé au hasard pour battre le dernier vaincu et leader de la poule. Pendant plus d'une heure, le RCG a réalisé une superbe partie avec des avants conquérants d'où l'essai marqué par Bernard Pichaux. Seulement un match dure 80 minutes, et la fatigue jointe à un gros déficit en touche et pas mal de maladresses derrière, le pack aux damiers à baissé de rythme. Mais non seulement Finances a égalisé à la 76ème min mais a marqué à une minute de la fin. Grosse déception pour les Garchois n'ayant aucune raison de rougir d'une défaite encourageante.

JUNIOR

Ne vous fiez pas scores !

L'équipe junior formée «sur un coup de coeur» à l'initiative de Paul Legrand, François Comar, Christophe Monvoisin et quelques autres qui souhaitaient retrouver les copains qui avaient évolué en cadet 3 (lors de la première entente

SF/CASG/RCG), a débuté difficilement la saison. Normal lorsque tout doit être mis en place. Mais l'avenir appartient à ce groupe. Aujourd'hui composé de 27 joueurs! Eh oui! Cette équipe va progresser et assurer sous peu le relève du RCG.

M.V

Matches Aller

3/10/98	RCG	Les mureaux	0 - 39
10/10/98	Achères	RCG	31 - 17
17/10/98	RCG	Orsay	31 - 7

Matches Retour

4/11/98	Les Mureaux	RCG	50 - 0
---------	-------------	-----	--------